

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan bagian yang tak terpisahkan dalam sebuah penelitian ilmiah. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan analisis deskriptif. Metode deskriptif adalah metode penelitian yang memusatkan pada pemecahan masalah dengan cara mengumpulkan, menyusun dan mengklasifikasikan, menganalisis dan menginterpretasi data.

Penggunaan metode ini bertujuan untuk mendapatkan gambaran objektif mengenai materi latihan *Aussprache* dan bentuk-bentuk latihan *Aussprache* yang ada dalam buku *studio d A1* karangan Hermann Funk, Christina Kuhn, dan Silke Demme.

3.2 Objek Penelitian

Objek penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah buku bahasa Jerman *studio d A1* sebagai buku pegangan bagi pembelajar tingkat perguruan tinggi, khususnya di Jurusan Pendidikan Bahasa Jerman, FPBS UPI Bandung.

Seperti yang telah dikemukakan sebelumnya bahwa objek penelitian pun dibatasi pada analisis data berupa materi dan bentuk-bentuk latihan *Aussprache* dalam buku bahasa Jerman *studio d A1*.

3.4 Teknik Penelitian

Teknik penelitian yang digunakan untuk mendapatkan teori dan data yang berguna bagi penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Studi kepustakaan, yaitu dengan cara menghimpun buku-buku dan sumber-sumber untuk mendapatkan dasar teori dan penjelasan-penjelasan mengenai permasalahan yang berhubungan dengan penelitian ini.
2. Telaah isi atau dokumen, yaitu dengan cara mencari, mengumpulkan, dan mencatat data mengenai materi latihan *Aussprache* dan bentuk-bentuk latihan *Aussprache* dalam buku *studio d AI*. Data yang telah berhasil dikumpulkan, dicatat, kemudian dianalisis dan ditelaah secara lebih mendalam

3.5 Teknik Analisis Data

Data yang akan dianalisis merupakan gambaran dari materi dan bentuk latihan *Aussprache* yang terdapat di dalam buku *studio d AI*.

Langkah-langkah penganalisisan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Data materi latihan *Aussprache* yang telah dikumpulkan kemudian data dianalisis berdasarkan landasan teori-teori yang ada.
2. Data bentuk latihan *Aussprache* yang telah dikumpulkan kemudian data dianalisis berdasarkan bentuk latihan *Aussprache* yang diungkapkan oleh Bausch *et al.* (1995: 126).
3. Menarik kesimpulan dari hasil akhir analisis data.

3.6 Sumber Data

3.6.1 Buku *studio d A1*

Bahan ajar *studio d A1* karangan *Hermann Funk, Christina Kuhn, Silke Demme*, tahun 2008 ini merupakan sumber bahan ajar yang dapat digunakan di Perguruan Tinggi, khususnya untuk pembelajar bahasa Jerman. Selain itu bahan ajar ini juga dapat digunakan sebagai acuan untuk menempuh ujian *A1 Zertifikat Deutsch*. Bahan ajar tersebut terdiri dari *Kurs- und Übungsbuch*, dan *Sprachtraining* serta dilengkapi dengan *Lösungsschlüssel, Vokabeltaschenbuch*, dan CD untuk latihan mendengarkan.

Materi yang ada dalam *Kurs- und Übungsbuch* yang disajikan mempunyai prinsip dasar, antara lain berpatokan sama pada (1) kerangka acuan bahasa-bahasa Eropa (2) berdasarkan pada pragmatik pembelajaran bahasa Jerman antara lain mempelajari waktu luang dan pekerjaan yang ada di negara Jerman, kelengkapan media penunjang untuk pembelajaran dan pengajaran, keterkaitan tata bahasa, memperhatikan pembelajar baru dengan pembelajar yang sudah mendapatkan pengetahuan sebelumnya, kesamaan latihan pelafalan, dan memberikan gambaran terhadap keadaan alam yang sebenarnya yang digambarkan melalui kebudayaan negara Jerman. Dalam *Kurs- und Übungsbuch* ini tentu saja terdapat latihan – latihan yang mencakup keterampilan menyimak, membaca, menulis, dan berbicara, yang terdiri atas 12 *Einheiten* kesatuan 1 Bab isi materi, yaitu diawali dengan *Start auf Deutsch*, yang terdiri dari *Cafe d, im Sprachkurs, Städte-Länder-Sprachen, Menschen und Häuser*. Di dalam buku ini terdapat tiga Stationen setiap empat *Einheiten* terdapat satu Station yang berfungsi sebagai pengulangan. Hal ini

mengacu kepada konsep Stationlernen. Kemudian diikuti dengan *Station 1*, yang terdiri dari *Termine, Orientierung, Berufe, Berlin sehen*, dan *Station 2* terdiri atas *Ferien und Urlaub, Essen und Trinken, Kleidung und Wetter, Körper und Gesundheit*, serta *Station 3* terdiri atas *Anhang*.

Di dalam buku ini juga menyajikan penjelasan tentang tata bahasa, fonetik, daftar kata secara alfabetis, daftar kata kerja tidak beraturan, teks untuk latihan mendengarkan, dan menyajikan tema – tema tentang kegiatan sehari – hari kehidupan di negara Jerman, baik diwaktu luang ataupun dalam kesibukan orang Jerman, serta dilengkapi dengan *Modelltest Start Deutsch 1* untuk menguji keempat keterampilan yang telah dipelajari dalam bahan ajar *studio d A1*. Di dalam buku *Sprachtraining* menyajikan latihan – latihan untuk pemahiran yang mencakup tata bahasa, fonetik, dan disertai dengan *Lösungsschlüssel*.